

令和4年度 岡山市立伊島小学校 学校だより 第5号

さ ん し お し え

三矢の訓

令和4年9月30日 発行



8/29(月) 2学期始業式(テレビ放送)

今年8月29日から2学期が始まりました。岡山市は令和2年度から、クーラーの全校設置を契機に、2学期の開始を早くしましたが、それも今年で3年目になりました。今年本校でも給食を早め、8月31日(水)から給食開始としました。

始業式は、コロナ感染予防のために、「全校TV放送」で行いました。子どもたちは自分の学級でテレビを見ながら参加しました。

9/5(月) 2学期の教育実習開始

伊島小学校は、毎年教育実習が行われています。本校の卒業生で、教職を目指す大学生が、母校での教育実習を申し込まれるのです。今年、栄養教諭を目指す学生2名(1名は1学期)、小学校教諭を目指す学生2名の教育実習を受け入れています。

実習前に面接をするのですが、感心するのは、どの学生も校訓の「三矢の訓」と、めざす子ども像の「つよく ただしく あたたかく」を覚えていることです。さすが、伊島小のOB・OGです。教育実習は、大学や専攻課程、取得する教員免許の違いなどによって、1週間～4週間まで様々です。今年、時期をずらしながら10月28日まで続きます。



栄養教諭実習 食育の授業の様子

秋の校外学習 続々と。



1学期 6年生の校外学習 運動公園(弥生遺跡)の見学



2学期も始まって1か月。校外学習もスタートしました。

伊島小学校は、学習環境に恵まれています。学区内には動物園、運動公園(弥生遺跡)、サイピア(旧県立児童会館)、尾針神社などがあり、子どもが歩いていくこと(裏もあります)



1学期 4年生の校外学習
運動公園（福祉設備）

ができます。そうした地の利を生かして、地域での体験的な学習に取り組んでいます。1学期には、運動公園をフィールドに、6年生が弥生遺跡の見学、4年生が公共施設や福祉設備調べに行きました。2学期には、さらに多くの学年が、地域の施設などを訪れて、校外での学習に取り組んでいます。

さっそく9月22日には、2年

生が遠足で「子どもの森（学南町）」へ歩いて行きました。2年生は、生活科で9月26日から学区探検の学習も始めています。「京山公民館」や「サイピア」など、自分の調べたいところや行ってみたいところを決め、同じ目的地ごとにグループをつくり、学級の枠を超えて他のクラスのお友達と一緒に探検に行っています。1年生は「池田動物園」への遠足、4年生は「きらめきプラザ（北区南方：岡山県社会福祉協議会）」への見学も計画しています。



2年生遠足 子どもの森



2年生 学区探検
京山公民館

館」や「サイピア」など、自分の調べたいところや行

ってみたいところを決め、同じ目的地ごとにグループをつくり、学級の枠を超えて他のクラスのお友達と一緒に探検に行っています。1年生は「池田動物園」への遠足、4年生は「きらめきプラザ（北区南方：岡山県社会福祉協議会）」への見学も計画しています。

学びの秋 ～ 先生たちもがんばっています

4年生 道徳（正直）

うそやずるをしないために大切なことは何か話し合っています。



5年生 音楽（打楽器のアンサンブル）

友だちと相談しながら、リズム・アンサンブルを創っていきます。創り出す中で、子ども自身が音楽の秘密を見つけていっています。



秋は、スポーツの秋、読書の秋、そして「学びの秋」です。子どもたちだけでなく、先生方も、よりよい授業づくりのための研究をして学び続けています。「主体的・対話的で、深い学び」という言葉を耳にされたことがあると思います。これから生きる子ども

にとって必要な学習の在り方です。日々の授業が、子どもが自ら生き生きと学んでいくことができるものになるように、先生方も研究しています。教員数の多い本校は、9月は研究授業の嵐でした。国語、社会、算数、理科、音楽、図工、体育、道徳と多岐にわたり、先生方の熱心な姿勢がうかがえ、うれしくなります。

4年生理科（水の体積の変化）



自分の考えを身振り手振りで伝えています。対話の中で、互いの考えが深まっています。

まさに、子どもも先生も「学びの秋」。伊島の秋は、これからどんどん深まっていくでしょう。